

asphyxiants dans la zone de Quennevières. Mais, en raison des feux de mitrailleuses ennemies, nos patrouilles ne peuvent pénétrer dans les lignes ennemies pour constater les effets causés par nos gaz.

La 53^e D. I. est relevée, du 24 au 27 avril 1916, par la 120^e D. I. et va cantonner dans la région de Verberie. Le 8 mai, elle se rend pédestrement dans la Somme, près de Montdidier, pour se préparer à prendre part à l'offensive française qui doit avoir lieu au début du mois de juillet.

M. Desprez signale la découverte d'une belle hache en silex taillé, dans la plaine de Royallieu, près de la forêt, au lieudit « le tonc Pernant », et d'une monnaie gauloise en bronze, des Suessiones, au type de Janus, près de Mercières, sur l'emplacement des ruines gallo-romaines fouillées par notre collègue.

Mesurage de la Forêt de Cuise en 1564.

par M. le Dr BRESSET.

Le registre des archives de l'Inspection forestière de Compiègne, cote n° 6, est un beau manuscrit du xvi^e siècle de 146 folios sur papier à la forme et d'une très belle écriture de l'époque.

Il renferme d'intéressants détails sur le plus ancien mesurage de la forêt de Cuise (aujourd'hui forêt de Compiègne) effectué en 1564 pendant la minorité de Charles IX.

Les opérations d'arpentage, effectuées avec soin par des mesureurs-arpenteurs jurés, donnent une idée très précise de l'état de la forêt au xvi^e siècle, tant au point de vue du régime forestier, qu'au point de vue de l'hydrographie, de la voirie, des lieux-dits et, des enclaves. On y relève également quantité de noms de personnages, officiers, ser-